

Trabajo en marcha!

20.900

ejemplares de TRABAJO distribuyeron nuestros Agentes y Circuladores en el mes de Agosto en todo el país.

Se consiguieron nuevas Agencias en:

La Uruca, por Célula Moscú; Paso Ancho, por Pablo Martínez; Alajuelita, por Célula Amado Rojas.

Se consiguieron 36 nuevos suscriptores en San José.

Las mejores agencias por el cumplimiento en el pago y circulación de TRABAJO:

Turrialba - Alajuela - San José - Tibás - Moravia - Pto. Cortés - Heredia - Santa Cruz - Orotina - San Gabriel Aserri - Hatillo - Villa Colón - Montes de Oca.

El Diario "Izvestia" comenta la conferencia de Moscú entre Stalin y Churchill

"Izvestia" escribe en editorial:

"El hecho de la llegada de Churchill a Moscú para sostener conversaciones y el carácter de las decisiones adoptadas, señala la gran importancia de estas conversaciones, para el desarrollo de las relaciones entre la Unión Soviética y la Gran Bretaña, así como entre la URSS y los Estados Unidos.

El viaje de Molotov a Londres y a Washington, en mayo de este año, y las conversaciones celebradas, que terminaron con la firma del Tratado Anglo-Soviético y con la firma del Acuerdo con los Estados Unidos, determinaron las relaciones entre los países aliados, para un largo período de tiempo. Las conversaciones entre los jefes de los gobiernos aliados, celebradas en Moscú en agosto, fueron orientadas al establecimiento de una estrecha colaboración sucesiva entre los Aliados.

El pueblo soviético no duda que la estancia de Churchill en la URSS fortaleció aun más, las sólidas relaciones amistosas entre ambos países, asentadas sobre la base de los esfuerzos comunes en la lucha contra el enemigo común. Asimismo la participación de destacados hombres políticos y militares, de ambos países, en las conversaciones entre Stalin y Churchill, señala que las importantes decisiones adoptadas se refieren tanto a la parte política como a la militar, en la causa común aliada.

La guerra contra la Alemania hitleriana y sus cómplices en Europa, entró en una fase decisiva. Los esfuerzos de la camarilla hitleriana están orientados a conseguir a cualquier precio y riesgo, el éxito militar decisivo. La Alemania fascista temiendo el momento en que la totalidad de los recursos de todos los participantes de la coalición anti-hitleriana sean puestos en función, intensifica sus fuerzas e intenta lle-

TODOS, TODOS LOS MILITANTES AL DIA CON EL PAGO DEL PERIODICO!

El Japón a la defensiva en el Pacífico y el posible ataque a Siberia

Después de ocho meses de guerra, los Estados Unidos han asumido, al parecer, la ofensiva, aunque en pequeña escala, en el Pacífico. El tremendo golpe de Pearl Harbor ha sido al fin vengado, y buena parte de la escuadra japonesa se encuentra en el fondo del mar. En batallas sucesivas recientemente ocurridas, en Middle Way, en el Mar de Coral y en las islas Salomón, la flota norteamericana ha comenzado a mostrar su poderío y ha infringido severas pérdidas a la escuadra nipona.

No obstante todo lo anterior, no debe exagerarse el valor de los hechos ocurridos. El Japón ha dejado de avanzar hacia el sur, pero bien podría ocurrir que sus planes contemplen ahora, no la invasión de Australia, ni tampoco hacia el Oeste, hacia la India, sino hacia el Norte, hacia la Siberia soviética. Los despachos cablegráficos insisten en informar sobre concentraciones de tropas japonesas en las fronteras de Manchuria y Siberia. Por otra parte, la caída de Togo, Canciller japonés, parece augurar un próximo ataque contra la URSS.

Sea como fuere, es el caso que los japoneses han comenzado a sufrir la presión del

Escribe:
ARNOLDO FERRETO

enemigo de lleno. Es de esperar que Mac Arthur, comandante yanqui en el Pacífico, no se sienta satisfecho y a las victorias obtenidas agregue pronto otras nuevas, iniciando así la verdadera reconquista del Pacífico norte, incluyen do Birmania y Tailandia.

Cabe comentar, a propósito de las especulaciones sobre un próximo ataque japonés sobre Siberia, que el Ejército Rojo está preparado desde hace mucho tiempo para repelerlo, pero sigue siendo cierto que no es posible que la URSS soporte todo el peso de la

guerra, mientras hay fuerzas importantes inactivas en la Gran Bretaña. A la táctica empleada por el Eje, que consiste en tener ocupadas todas sus fuerzas en todos los momentos, las naciones unidas deben oponer una táctica similar, esto es, emplear todas sus fuerzas y todos sus recursos en todos los momentos. La apertura del Segundo Frente, sigue siendo la única estrategia que puede conducir a una pronta y segura victoria. El triunfo reclama que no haya más tropas bostezando en Inglaterra, que a un esfuerzo total de guerra, opongamos las naciones unidas un esfuerzo total de guerra.

El pueblo soviético en la guerra

Por ANA LUISA STRONG

— II —

La Academia de Ciencias de Ucrania, por ejemplo, fué evacuada al comienzo de la guerra hacia el interior del país, más allá del Volga, y recientemente ha celebrado una sesión que ha sumariado seis meses de trabajo. Más de 80 informes se leyeron, los que trataban sobre diferentes materias, y, mientras que muchos de ellos tratan de asuntos que aún son secretos militares, otros demuestran que en una gran cantidad de diferentes ramas, los científicos ucranianos han estado ayudando intensamente en las tareas de la guerra. Los matemáticos han elaborado los complicados cálculos matemáticos sobre los cuales descansa el continuo mejoramiento de los aviones soviéticos. Numerosos grupos de geólogos soviéticos

nes Sociales de Inglaterra y de los Estados Unidos, expresan en la prensa sus deseos y exigencias de operaciones activas de las fuerzas armadas de la Gran Bretaña, y de América en Europa.

La decisión de los Gobiernos Aliados, de librar la guerra con todas sus fuerzas y energía hasta el aniquilamiento completo del hitlerismo y de cualquier otra tiranía semejante, fijada en el comunicado anglo-soviético, será, indudablemente, acogida con satisfacción por los pueblos de la URSS, por los pueblos de la Gran Bretaña y de los Estados Unidos y por todos los pueblos del mundo, amantes de la libertad.

La comprensión mutua entre los pueblos soviéticos e inglés continuará fortaleciéndose a medida que todos los países aliados libren, con fuerzas y energía cada vez mayores, la guerra liberadora y justa contra la Alemania hitleriana. Indudablemente las conversaciones celebradas en Moscú, desempeñarán en esto un papel destacado. Las decisiones adoptadas en las conversaciones entre Stalin y Churchill, abarcan el terreno de la guerra contra la Alemania hitleriana y sus cómplices en Europa. Por consiguiente, los países aliados librarán esta guerra con todas sus fuerzas y energía. En esto consiste la gran importancia histórica de las conversaciones de Moscú, para la causa común de las Naciones Unidas.

se dedican al estudio y análisis de raros minerales que se necesitan para la defensa y los que no pueden ser importados ahora. El Instituto Químico de Ucrania ha descubierto nuevas clases de materias primas industriales. El Instituto Botánico ha hecho experimentos que substancialmente habrán de aumentar la producción de granos en el país.

El abastecimiento adecuado de caucho ha sido uno de los problemas de la Unión Soviética, al igual que para la Gran Bretaña y los Estados Unidos. Los soviéticos, no obstante, desde hace tiempo han descubierto una buena calidad de goma natural, extraída de plantas silvestres que crecen en los áridos llanos del Asia Central Soviética. La más notable de estas plantas es la KokSagyz. Durante los pasados seis meses, el Dr. Vlasuk, trabajando bajo los auspicios de la Academia de Ciencias de Ucrania, encontró medios de aumentar el contenido de goma en esta planta estratégica, lo menos en un 25 por ciento. Otros científicos han estado perfeccionando medios de producir vitaminas para aplicarlas a los dificultosos problemas de los alimentos en los territorios arrasados por la guerra. El Departamento de Ciencias biológicas ha descubierto nuevos métodos para el tratamiento en las heridas infectadas. El Instituto de Fisiología Clínica descubrió un suero que está ahora usándose en los hospitales militares para acelerar la cicatrización de las heridas. Estos son solamente unos cuantos de los triunfos de un grupo particular de científicos—de la Academia Ucraniana—que fué evacuada de Kiev, antes de que ésta cayera en manos de los invasores.

En todos los países, las ramas de la ciencia que se relacionan con la cirugía y la medicina, son fuertemente estimuladas por las necesidades de la guerra. Los médicos soviéticos han llevado a cabo sus esfuerzos mucho más cerca del actual frente de lo que ha sido común en otras guerras. Los aviones agregados a los servicios médicos evacuaron los heridos más graves, directamente desde el campo de batalla. Las enfermeras van hasta el mismo campo de batalla para prestar los tratamientos de primeras curas y retirar a los heridos bajo el mismo fuego de la batalla. Las muertes de médicos y enfermeras en esta guerra han sido mucho mayores que ordinariamente. Pero la proporción de muertes entre los soldados heridos es solamente 1.04 por ciento, una cifra bastante baja especialmente en una campaña de invierno.

Prácticamente no han ocurrido muertes por tétano en el Ejército Rojo; cada soldado es vacunado contra el mismo antes de salir para el frente. Hasta diciembre 15, no se reportó ninguna enfermedad

Morazán, iniciador de la revolución de la pequeña burguesía centroamericana

En Centro América el régimen feudal era más débil que en México. No es de extrañar entonces que en Centro América, antes que en México, se diera el primer golpe contra el régimen feudal.

A fines del siglo XVIII el Padre Liendo y Goicoechea en Guatemala exponía públicamente teorías científicas muy avanzadas, lo cual no se hacía en Méjico por temor a la Inquisición. Y en las primeras décadas del siglo XIX se decretaba ya en Centro América la tolerancia religiosa, la abolición de los diezmos, los medios de democratizar la educación popular, etc.

Fuó sobre este suelo, en cuya fortaleza tanto tuviera que ver José Cecilio del Valle, que apareció y se desarrolló la pequeña burguesía centroamericana entre la que apareció Morazán quien, con otros centroamericanos ilustres, se dió a la gran tarea de dar golpes mortales a la estructura feudal que todavía se mantenía en pie y a abrir el camino para que nuestros pueblos se dirigieran hacia una etapa más elevada de vida.

Se puede decir que Morazán fué el iniciador de la revolución de la pequeña burguesía en América Central. La

pequeña burguesía era la capa social que a principios del siglo XIX luchaba por echar abajo los privilegios de que disfrutaba un grupo privilegiado, y luchaba también por echar nuevas bases económicas sobre las cuales nuestros pueblos pudieran desenvolverse más democráticamente.

Dice el mejicano Luis Chavez Orozco en su estudio "Morazán, héroe Continental":

"Mientras Morazán y los hombres que se movían a su alrededor desquiciaban la estructura feudal centroamericana, haciendo de la educación un instrumento para forjar una sociedad democrática más justa y más humana, Bolívar en el Sur, se preparaba a morir garantizando para el futuro de América nuestra el advenimiento de un régimen de libertad. Ni más arriba ni más abajo. Morazán está a la par de Bolívar y nosotros los hermanamos en un sentimiento de veneración".

5.-- vale la suscripción anual de TRABAJO.

Si a Ud. le resulta incómodo pagar mensualmente, tome una suscripción anual.

Guerrilleros

En el monte agazapado ruge el cañón guerrillero. Tronchan las balas las copas de los árboles soviéticos.

Mas, ¡que quemen y que arrasen los germanos del imperio sanginario! ¡De ceniza se les volverán los cuerpos!

De las vueltas de caminos de los ríos o arroyuelos, de los árboles y aldeas les lloverán los infiernos! ¡Les lloverán las mil lluvias de las balas y del fuego!... Que es un pueblo de leones este pueblo de los pueblos!

¡Nitroglicerina y nafta en manos del guerrillero! La libertad tiene dioses de acero contra el acero.

¡La libertad tiene dioses que no engrillan los Hefestos encerrados en los tanques de los odios y desprecios!

¡La libertad resplandece como los rayos del cielo! ¡Las turbias noches del odio se rajan en sus destellos!...

Los tanques arrasan campos. Siembran aviones estruendos. ¡Que marche el teutón su marcha camino de retroceso!

¡Que en el monte, agazapado, ruge el cañón guerrillero!

¡La libertad defendida ruge con voces de pueblo!...

¡Las manos que levantaron cosechas de los ubérrimos campos libres de la Ucrania, queman el trigo y centeno!

¡No ha de quedar una espiga ni vaca, caballo o cerdo! ¡Que el invasor desespere con el hambre de su imperio!

¡Y que escupa sus entrañas desgarradas por los cuervos del frío, la sed y el hambre!... ¡Quemen trigos y centenos!

Y cuando el campo se cubra de lluvias de nieve y viento, ¡que tengan para abrigarse las balas del guerrillero!

¡Que se masquen los abrigos y que se beban el hielo! ¡Que se mueran los mandones, que mueran peor que los perros!

¡Que se les partan las manos, que les estallen los huesos! ¡Que una lluvia de la sangre derramada por aceros, les martille en los cráneos hasta romperle los sesos!...

La libertad tiene un nombre, pelotón de guerrilleros! rubricadlo con las balas contra las bestias de acero!

GASTON GORI

contagiosa en el Ejército Soviético. En este tiempo, el ejército alemán ya estaba sufriendo severamente de tifus y otras enfermedades contagiosas, las que se extienden entre las tropas cuando las condiciones de vida demasiado duras en las trincheras, condena a los soldados a estar llenos de piojos y otros insectos. Los soldados soviéticos, prácticamente, no sufren de nada de esto. Una razón de esto es que los soviéticos han tenido muchas mejores condiciones, han estado más cerca de las ciudades con calefacción, donde les era fácil bañarse. Una de las causas específicas para que los soviéticos se hayan librado del tifus, ha sido su famoso "Tren de Baño". La idea del "Tren con nueve carros de baños" nació entre los obreros ferroviarios, en los talleres de reparaciones del ferrocarril Moscú-Leningrado. La misma se esparció como las llamas a otras líneas

ferrocarrileras en el país, y rápidamente por el territorio nacional, aunque muy atareados con las labores regulares de la guerra, han estado trabajando voluntariamente horas extras con el fin de construir trenes con baños para el frente. Y cada uno de estos trenes de baño fué enviado con una llamativa inscripción en sus costados, indicando los talleres de donde habían salido.

El tren de baños, se compone de un gran baño público, montado en ruedas, que llega hasta los más remotos puntos del frente. Los soldados entran al primer carro donde se quitan la ropa; mientras se bañan, esta ropa es lavada y pre parada. Mientras esperan a que su ropa sea preparada y desinfectada, descansan en carros coches donde pueden leer y pasar el rato. Otros carros del tren son usados por el personal del mismo.

CURSO DE INGLES

Se recuerda a todos los INTERESADOS que ya comenzaron las CLASES, los días JUEVES y VIERNES en el SALON del PARTIDO

a las 7 p. m.